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Protokoll der Mitgliederversammlung 

vom 14.06.2023 

 
 
Beginn:  16.00 Uhr 
Ende:  17.05 Uhr 
Ort:  Gemeindehaus/Restaurant Waldstadion in Lütjensee 

 
 
Tagesordnung: 

 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesord-

nung 
2. Genehmigung des Protokolls vom 17.01.2023 
3. Berichte des Vorsitzenden, der Geschäftsstelle und des LLnL 
4. Bestätigung/Aufnahme neuer Mitglieder 
5. Jahresabschluss 2022/Haushaltsplan 2023  
6. Bericht der Kassenprüfer  
7. Entlastung des Vorstandes  
8. Wahl des neuen Vorstandes (8 Öffentliche/10 Private) gemäß § 12 unserer Satzung 

vom 17.01.2023  
a. Gesamtvorstand 
b. Wahl der/s 1. Vorsitzenden 
c.  Wahl der/s 1. stellvertretenden Vorsitzenden 
d. Wahl der/s 2. stellvertretenden Vorsitzend/n 
e. Wahl des/r Schatzmeisters/in 

9. Wahl eines/r Kassenprüfers/in für 2 Jahre 
10. Verschiedenes 

 
Die Teilnehmerliste ist in der Geschäftsstelle einsehbar. 
 
 
TOP 1 

Der Vorsitzende Hans-Joachim Schütt eröffnet die Mitgliederversammlung um 16.05 Uhr 
und begrüßt alle Anwesenden zur Mitgliederversammlung. Er bedankt sich bei der Ge-
meinde Lütjensee für die Gastfreundlichkeit. Ebenso begrüßt er Herrn Smuda vom Landes-
amt. Ebenfalls bedankt er sich bei Frau Fritz für die Vorbereitung der Sitzung. 
 
Herr Schütt stellt die frist- und formgerechte Zusendung der Einladung fest. Da die Mitglie-
derversammlung laut Satzung ungeachtet der anwesenden Mitglieder beschlussfähig ist, 
stellt Herr Schütt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 22 stimmberechtigte Mitglieder anwe-
send.  
 
Herr Schütt bittet um Genehmigung der vorgelegten Tagesordnung. Die Anwesenden ge-
nehmigen diese einstimmig. 
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TOP 2 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 17.01.2023 wird ohne Anmerkungen genehmigt.  
 
 
TOP 3 (Folien 4-11) 
Herr Schütt hält zunächst noch einmal fest, dass die IES für die neue Förderperiode 2023-
2027/29 am 23.02.23 mit Wirkung zum 01.03.2023 anerkannt wurde. Er gibt an, dass die 
Zuordnung der Mitglieder/Vorstandsmitglieder hinsichtlich öffentlich/nicht öffentlich zu be-
achten bzw. zu berücksichtigen ist. Das Entscheidungsgremium für EU- bzw. Strategie-rele-
vanten Entscheidungen muss in ihrer Grundzusammensetzung so aufgestellt sein, dass 
keine Interessensgruppe die Mehrheit hat. Die Definition öffentlicher Mitglieder wurde ver-
ändert, sodass nicht nur kommunale Vertreter als öffentlich gelten, sondern auch jene, die 
„in Bezug auf ihre Finanzierung und ihre Zusammensetzung öffentlich beherrscht werden“.  
 
Als nächstes berichtet er über die Personalsituation in der Geschäftsstelle. Nach erneuter 
Stellenausschreibung der Assistenz, wegen eines Formfehlers, lag eine Bewerbung vor, 
welche frist- und formgerecht eingegangen ist. Der gsf. Vorstand hat sich ohne ein Vorstel-
lungsgespräch für Frau Fritz entschieden, da ihre Arbeitsleistung durch ihre langjährige Tä-
tigkeit in gleicher Funktion sehr gut beurteilt werden konnte. Der Kreis Stormarn hat die 
Ausschreibung des externen Dienstleisters für die Stelle des Regionalmanagers/in über-
nommen. Dazu wurde ein Vertrag mit dem Kreis geschlossen. Die Ausschreibung läuft vom 
13.06. bis 04.07.23 über das Deutsche Vergabeportal, sodass frühestens zum 01.08.23 mit 
einem Vertragsbeginn gerechnet werden kann.  
 
Zwei weitere Mitglieder betreten die Sitzung um 16.20 Uhr. Somit sind nun 24 stimmberech-
tigte Mitglieder anwesend. 
 
Darüber hinaus berichtet er aus dem Arbeitsbereich der Geschäftsstelle und gibt einen 
Rückblick auf die Daten und Fakten des Jahres 2022 (Folie 6).  
 
Zudem informiert er über durchgeführte bzw. noch anstehende öffentliche Einweihungs-/Er-
öffnungsveranstaltungen unserer Projekte. Er lobt insbesondere die Waterclimbing-Wand 
im Freibad Wahlstedt empfiehlt allen diese einmal zu besuchen. Die neue Waterclimbing-
Anlage am Sprungbecken hat dabei ein absolutes Alleinstellungsmerkmal in unserer Region 
(Folie 7). 
 
Weiterhin berichtet er über den aktuellen Sachstand der Projekte aus dem Jugendförder-
fonds. Seit 2015 wurden insgesamt 50 Projekte mit einer Fördersumme in Höhe von 22.129 
€ aus dem Jugendförderfonds bezuschusst (Folie 8).  
 
Frau Fritz gibt zudem einen Überblick über die Gesamtheit aller Projekte in den Zeitraum 
2015-2022. Die insgesamt 52 beschlossenen Grundbudget-Projekte weisen eine Investition 
von 7.616.275 € auf. Es wurde eine Gesamtfördersumme von 2.724.961 € beschlossen. Zu-
dem gibt es 26 weitere Projekte außerhalb des Grundbudget (ILE-Leitprojekte, GAK – Orts-
kernentwicklung, ländlicher Wegebau und Breitbandinfrastruktur) mit einer Investionsvolu-
men von 15.863.909 € und einer Fördersumme von 6.440.716 € zu verzeichnen.  
Insgesamt weisen die 78 Projekte eine Gesamtinvestition von rund 23,5 Mio. € und Förder-
mittel in Höhe von ca. 9,8 Mio. € auf (Folie 9). 
 
Des Weiteren zeigt Frau Fritz eine Übersicht über die öffentliche Kofinanzierung der priva-
ten Projekte, wonach die AktivRegion 53.321 € übernommen hat und das Land 55.456 € 
(Folie 10). 
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Als nächstes berichtet sie über den aktuellen Sachstand zum Regionalbudget. Die AktivRe-
gion Holsteins Herz hat das zur Verfügung stehende Regionalbudget (ein Förderinstrument 
für Kleinprojekte) dieses Jahr erstmalig in Anspruch genommen. Es lagen 44 Anträge, 6 
konnten nicht zugelassen werden. Das verfügbare Budget von 200.000 Euro wurde um 
165.883 Euro überzeichnet. Am 23.03.2023 hat der Vorstand die Projekte bewertet und die 
Förderung von 24 Projekten von 17 privaten und 7 öffentlichen Antragstellern beschlossen. 
Ebenso wird die regionale Verteilung zur Beantragung und nach Auswahl dargelegt. 
Eine Übersicht der beschlossenen Projekte wird dem Protokoll beigefügt.  
 
 

TOP 4 (Folie 12) 
Herr Schütt erläutert, dass ein Mitgliedsantrag zur Aufnahme in der AktivRegion Holsteins 
Herz e. V. gestellt wurde. Frau Stentzler möchte gern als privates Mitglied aufgenommen 
werden. 
 
Die Mitgliederversammlung beschließt die Aufnahme von Frau Stentzler als neues Mitglied 
in den Verein einstimmig. 
 
Ergebnis: 24 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Demnach hat der Verein jetzt insgesamt 125 Mitglieder. 
 
TOP 5 (Folie 13) 
Der Jahresabschluss 2022 sowie der Haushaltsplan 2023 wurden mit der Einladung ver-
schickt und sind somit allen bekannt.  
 

Frau Fritz stellt den Jahresabschluss 2022 vor. Demnach stehen Ausgaben in Höhe von 

150.732,92 € Einnahmen in Höhe von 201.171,71 € gegenüber. Daraus ergibt sich ein 

Verlust in Höhe von 50.438,79 € (Folie 13). Die hohe Einnahme ist dadurch entstanden, 
dass die Fördermittel für das Regionalmanagement aus 2020 erst in 2021 ausgezahlt wur-
den. 
Weiterhin stellt sie den von den Vorstandsmitgliedern beschlossenen Haushaltsplan 2023 
vor. Danach sind Ausgaben in Höhe von 388.054,50 € und Einnahmen in Höhe von 
404.463,71 € vorgesehen. Sie weist bei den Einnahmen sowie bei den Ausgaben auf das 
Regionalbudget in Höhe von 200.000 € als durchlaufender Posten hin. Es wird ein Über-
schuss in Höhe von 16.409,21 € erwartet.  
 
Auf Nachfragen wie sich die Einnahmen zusammensetzen, erläutert Frau Fritz, dass diese 
sich aus den sogenannten Bürger-€ der Ämter/Städte/Gemeinden, den Zuschüssen der bei-
den Kreise, den Mitgliedsbeiträgen und natürlich aus den EU-Zuschuss fürs Regionalma-
nagement ergeben. 
 

Der Jahresabschluss 2022 sowie der Haushaltsplan 2023 werden ohne Einwände zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 6 (Folie 14) 
Herr Schütt übergibt das Wort an den Kassenprüfer Herrn Bonse. 
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Herr Bonse berichtet über die stattgefundene Kassenprüfung zum Jahresabschluss 2022 
(Folie 14). Bei dem Termin am 18.04.2023 waren neben Herrn Bonse und Herrn Bleiziffer, 
der Schatzmeister Herr Tölle und Frau Fritz von der Geschäftsstelle anwesend.  
Zur Prüfung lagen die Kontoauszüge zum Vereinskonto bei der Sparkasse Südholstein so-
wie der Volksbank Neumünster und das Kassenbuch lückenlos vor. Ebenfalls lagen das Bu-
chungsjournal, die Summensaldenlisten, das Anlageverzeichnis und die Protokolle der Mit-
gliederversammlung und Vorstandssitzungen vor. Die Prüfung wurde stichprobenartig 
durchgeführt. Die Kassenbestände am Anfang des Kalenderjahres stimmen mit den in den 
Kassenbüchern vorgetragenen Salden überein. Die Belege der vorgelegten Vereinsbuch-
führung waren übersichtlich und zeitlich zutreffend geordnet aufbewahrt. Die erfolgten Aus-
gaben waren zulässig und zweckmäßig. Es wurden keine Mängel festgestellt. Die Kasse 
wurde tadellos geführt.  
 

Herr Bonse erkundigt sich, ob es Fragen zur Kassenprüfung gibt. Dies ist nicht der Fall. 
 
TOP 7 (Folie 15) 
Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Vorstandes. Herr Bonse bittet die Mitglie-
derversammlung um Anerkennung des Jahresabschlusses 2022 und um Entlastung des 
Vorstandes für den Zeitraum vom 01.01.2022 bis 31.12.2022. 
 

Die Mitgliederversammlung stimmt einstimmig bei 3 Enthaltungen für die Entlastung des 
Vorstandes. 
 
Ergebnis: 21 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen, 3 Enthaltungen 
 
 
TOP 8 (Folien 16-20) 
Herr Schütt übergibt die Sitzungs- und mit dem Einverständnis der Versammlung an Herr 
Bonse.   
 

a.) Gesamtvorstand 

Herr Bonse stellt die 8 öffentlich und 9 privaten Kandidatinnen und Kandidaten vor. Darun-
ter ein neues Mitglied des Kreises Segeberg und zwei neue private Mitglieder. 
 
Er weist darauf hin, dass uns noch ein privates Vorstandsmitglied fehlt. Frau Fritz fragt Frau 
Ruhfaut-Iwan, ob sie nicht Lust hätte im Entscheidungsgremium mitzuarbeiten. Sie bejaht 
das und stellt sich zur Wahl.  
 
Der Kreisjugendring Stormarn, vertreten durch Herrn Sommer, wird vorerst weiterhin dem 
privaten Bereich zugeordnet. Begründung: Der Kreisjugendring wird zwar überwiegend von 
Einrichtungen des öffentlichen Rechts finanziert, jedoch werden sie hinsichtlich ihrer Lei-
tung/Zusammensetzung nicht öffentlich beherrscht. 
 
Herr Smuda weist darauf hin, dass seitens des Landesamtes bereits bezüglich der Zuord-
nung Bedenken gegenüber dem Ministerium geäußert wurden. Zur Klärung des Sachver-
haltes ist für die nächste Woche ein Krisengespräch angedacht. 
 
Neu dabei sind Frau Stentzler, Frau Ruhfaut-Iwan, Herr Buthmann und Herr Wendorf. 
 
Weitere Vorschläge zur Kandidatur für den Gesamtvorstand werden auf Nachfrage nicht ab-
gegeben. 
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Eine geheime Wahl ist auf Nachfrage nicht gewünscht, somit wird der Gesamtvorstand in 
einer offenen Blockwahl gewählt. Herr Bonse bittet um Abstimmung. 
 

Ergebnis: 24 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 

Die Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 
 
b.) Wahl des/r 1. Vorsitzenden 

Herr Schütt stellt sich zur Wiederwahl als Vorsitzender. 
Weitere Kandidatinnen und Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur Verfü-
gung. 
 
Herr Schütt wird von der Mitgliederversammlung bei eigener Enthaltung einstimmig als Vor-
sitzender der LAG gewählt. 
Ergebnis: 23 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen, 1 Enthaltungen 
 
Herr Bonse gratuliert Herrn Schütt und übergibt die Sitzungsleitung mit dem Einverständnis 
der Versammlung an ihn zurück. 
 
Zunächst bedankt sich Herr Schütt erst einmal bei den ausgeschiedenen Vorstandsmitglie-
dern Frau Hagen, Herrn Malassa, Herrn Ehlers und vor allem bei Frau Studt-Jürs für ihre 
20-jährige ehrenamtliche Tätigkeit im Vorstand.  

 
c.) Wahl der/s 1. stellvertretenden Vorsitzenden 

Herr Hartmann stellt sich zur Wiederwahl als 1. stellvertretender Vorsitzender. 
Weitere Kandidatinnen und Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur Verfü-
gung. 
 
Herr Hartmann wird bei eigener Enthaltung einstimmig als stellvertretender Vorsitzener der 
LAG gewählt. 
Ergebnis: 23 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen, 1 Enthaltungen 

 
d.) Wahl der/s 2. stellvertretenden Vorsitzenden 

Herr Bucksch stellt sich zur Wiederwahl als 2. stellvertretender Vorsitzender. 
Weitere Kandidatinnen und Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur Verfü-
gung.  
 
Herr Bucksch wird eigener Enthaltung einstimmig als stellvertretender Vorsitzener der LAG 
gewählt. 
Ergebnis: 23 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen, 1 Enthaltungen 

 
e.) Wahl des/r Schatzmeisters/in 

Herr Tölle stellt sich in Abwesenheit zur Wiederwahl als Schatzmeister. 
Weitere Kandidatinnen und Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur Verfü-
gung. 
 
Herr Tölle wird einstimmig als Schatzmeister gewählt. 
Ergebnis: 24 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 
Die Mitgliederversammlung und die Geschäftsstelle gratulieren dem neuen Vorstand. Der 
gsf. Vorstand bedankt sich im Namen des Vorstandes für das entgegengebrachte Vertrauen 
und freut sich auf die weitere Zusammenarbeit. 
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TOP 9 (Folie 21) 

Die Kassenprüfer werden laut Satzung für 2 Jahre gewählt. Turnusgemäß steht die Wahl 
eines/r Kassenprüfers/in für 2 Jahre an. Da Herr Bonse ausscheidet ist der Posten neu zu 
besetzen. Hierfür stellte sich Frau Renate Wieck zur Verfügung. Weitere Kandidatinnen und 
Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur Verfügung. 
 
Frau Wieck wird einstimmig als Kassenprüferin für 2 Jahre gewählt. 
Ergebnis: 24 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 

Herr Schütt bedankt sich im Namen des Vorstandes bei Herrn Bonse für seine großartige 
Unterstützung über viele Jahre hinweg und gratuliert Frau Wieck zu ihrem neuen Posten. 
 
Zwei weitere Mitglieder betreten die Sitzung um 16.50 Uhr. Somit sind nun 26 stimmberech-
tigte Mitglieder anwesend. 

 

TOP 10 (Folie 22-23) 

Abschließend weist Frau Fritz nochmals auf unsere interaktive Broschüre, unseren Film 

sowie auf die beiden Landesfilme „LEADER SH“ hin. (Links siehe Präsentation) 

Letzt endlich nennt sie noch die nächsten feststehenden Termine für die Bewerbungsfristen 
für bewilligungsreife Projekte sowie Vorstandssitzungen. 
 
 
Es gibt keine weiteren Anmerkungen aus der Versammlung. Herr Schütt bedankt sich bei 
allen Anwesenden für die konstruktive Mitarbeit und schließt die Sitzung um 17.05 Uhr. 
 
 
 
 
 
gez. Hans-Joachim Schütt    gez. Silvia Fritz 

1. Vorsitzender     f. d. Protokoll 
 

 

 

 


